

Embajadora relevó acciones que realizan las agrupaciones de solidaridad con Cuba

VIERNES Y SÁBADO. Mercedes Vicente visitó Valdivia en el marco de Encuentro Nacional, que reunió a distintas delegaciones del país. La autoridad no descartó futuras alianzas con la región.

María Alejandra Pino C.

mariaalejandra.pino@castrahualdivia.cl

En su primera visita oficial a la región, la embajadora de Cuba en Chile Mercedes Vicente, participó en el XXVIII Encuentro Nacional de Solidaridad con Cuba, que se realizó el 29 y 30 de noviembre en Valdivia y que reunió a delegaciones de distintas regiones del país.

En este contexto, la autoridad indicó que Cuba atraviesa situaciones complejas: las recientes catástrofes naturales, la acentuación del bloqueo de Estados Unidos y los efectos para la economía de su inclusión (en 2021) en el listado estadounidense de patrocinadores del terrorismo.

Esto dijo: "tiene un impacto directo en todas las áreas de la vida social en Cuba. Pone en condiciones difíciles el poder garantizar los servicios básicos y cosas elementales".

Y frente a este escenario comentó: en donde el gobierno y el pueblo cubano están generando acciones "encaminadas a rebasar este momento y poder continuar hacia adelante". Señaló que los amigos de Cuba también trazan en eventos, como el realizado en Valdivia, "el diseño de acciones concretas de solidaridad que apoyen este camino para superar las contingencias complejas en las que hoy nos encontramos".

Respecto de estos movi-

mientos de solidaridad con Cuba, destacó que "son agrupaciones de personas que tienen una intención de ser solidarias, no son asociaciones civiles nuevas sino que tienen más de 50 años, en las que confluyen personas con más experiencia y con menos experiencia y que muchas veces van a Cuba en brigadas de solidaridad que laboran en la agricultura o van a eventos".

Así, relevó que la solidaridad "va mucho más allá de las palabras" y que, por ejemplo, en momentos complejos en donde han faltado algunos insumos en los centros médicos, "ellos se coordinan y envían los elementos, es decir, es una manera de ser solidarios no sólo con la posición sino también con acciones que contribuyen al bienestar del pueblo cubano".

COOPERACIÓN

En esta visita, junto con destacar las bondades de la ciudad, la embajadora comentó que se generó la instancia para evaluar posibles alianzas de cooperación entre Cuba y la región de Los Ríos. En ese marco, se reunió con el gobernador Luis Cuvertino y con los consejeros regionales Héctor Pacheco y Ximena Castillo.

¿En qué áreas se podrían generar alianzas? "Estamos abiertos a todas las áreas, porque hemos visto que hay muchos eventos culturales, en



EMBAJADORA DE CUBA SE REUNIÓ CON AUTORIDADES REGIONALES EN EL MARCO DE SU VISITA A LA ZONA.

“

Estamos abiertos a todas las áreas, porque hemos visto que hay muchos eventos culturales, en los cuales nosotros pudiéramos participar...

Mercedes Vicente

Embajadora de Cuba en Chile

los cuales nosotros pudiéramos participar, hay ferias de artesanía y de música, eventos de naturaleza deportiva", haciendo énfasis en que "el



ENCUENTRO SE REALIZÓ VIERNES Y SÁBADO EN VALDIVIA.

arte es el mejor embajador de los pueblos".

"Con el gobernador hablamos en estos mismos términos y él acompañado de sus cole-

gas que atienden las relaciones internacionales estarían evaluando en qué áreas podemos cooperar, porque éste fue un primer encuentro y pensamos

que en el futuro podemos identificar esas áreas", agregó.

La embajadora calificó su visita a la región como "satisfactoria en todos los sentidos" y recalzó que "conocer el sur de Chile es algo realmente maravilloso, desde la calidez humana de sus habitantes hasta la naturaleza impresionante que posee la región".

Y acotó que "creo que es un primer momento de una relación que puede ser muy amplia".

INVERSIONES

En tanto entre Chile y Cuba dijo que actualmente existen varias líneas de cooperación. Y se están evaluando otras. Por ejemplo, en materia deportiva, intercambio académico y educativo. También, "hemos traído algunas misiones empresariales para promover la inversión en Cuba, que ha modificado su ley de inversiones, ha hecho algunos cambios en la normativa que la regula".

Sobre esto último, detalló que las áreas prioritarias son el cambio en la matriz energética, fomentar las energías limpias, "hay un camino recorrido ya por Chile que nos hace buscar algunos referentes, y también en control de impacto medioambiental y de cualquier otro tema que por su naturaleza pueda aportar algo a cada país", sostuvo. **CS**